
 
 
 
 
 
POLÍTICA No habrá ventaja para nadie en la contienda por la dirigencia del PAN estatal, dicen 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Hoy se celebra el día Universal del ahorro 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN La UAQ es la única que ofrece un postgrado en invernaderos  
SOCIEDAD El Obispo Mario Gasperín cumplió ayer 46 años de ordenación sacerdotal  
MUNICIPIOS Una Regidora del PRI en el Marqués, se vio envuelta en una riña callejera 
ECOLOGÍA Y SALUD Nueva denuncia en contra del IMSS, por mala atención a derechohabientes 
LABORAL Despide la Presidenta del DIF a un trabajador por tener propaganda zapatista  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Desilusionada de la justicia, la madre del agente de la PFP asesinado 
 
POLÍTICA 
 
Sondeo: El pasado domingo la policía Federal Preventiva tomo el control de la Capital Oaxaqueña que estaba 
en manos de la APPO, en una operación por tierra y aire. Al respecto en la opinión de los queretanos la 
mayoría se encuentra a favor de este operativo, mientras que otros lo critican fuertemente. (EL) 
 
Cabeza: Las acciones llevadas a cabo por el Gobierno Federal en Oaxaca, se debieron haber hecho semanas 
atrás asevero el Edil Capitalino Manuel González Valle y agregó que para entablar el dialogo se necesitan 
ambas partes en conflicto. (EL) 
 
PAN 
 
Entrevista. Ismael Becerra, Presidente del PAN en el municipio de Querétaro señala que tras la elección se le 
tomó protesta y ya es el dirigente municipal. Ve en los militantes una actitud de confianza en que las cosas 
serán mejores cada vez; la gente se ha acercado a ofrecer su tiempo y su trabajo a favor del partido y se ve 
mucha receptividad. Como organización hacen falta muchas cosas y se avocará a ello. De las cosas que se dan 
en el PAN ahora es un cambio generacional, sin perder los principios; el comité estará integrado con muchos 
jóvenes y eso genera un trabajo diferente. El Pan tiene varias áreas de oportunidad, como el determinar la 
forma de escuchar a la ciudadanía y ayudar a resolver las necesidades de forma más directa. Se dieron cuenta 
que la ciudadanía tiene muchas necesidades y no se trata de prometer cosas inviables, sino de responder como 
las ciudadanos quieren, con acciones honestas. El PAN debe blindarse en algunos temas y abrirse en otros; por 
ejemplo que cualquier nuevo militante deba pasar primero una elección para poder ser candidato; se debe 
buscar mayor acercamiento entre los militantes para que se tenga más conciencia de los candidatos que se 
elijen. El PAN es diferente a otros partidos, tiene un padrón conocido que permite conocer mejor a los 
militantes. Buscará que los militantes no se enrolen en grillas, a partir de mostrar que la dirigencia se basa en el 
trabajo y la búsqueda de la unidad, pero con respeto a las diferentes expresiones. De cara al proceso del 2009, 
se busca capacitar mejor a los militantes, para que al ser funcionarios ejerzan con más responsabilidad sus 
funciones y sobre todo, con base en los principios del partido. Debe analizarse cuál es el mejor perfil para la 
siguiente administración, una vez que Armando Rivera Castillejos tuvo un enfoque muy dirigido a la obra pública 
y el de Manuel González Valle se enfoca al humanismo.  La formación del militante se da en lo técnico, para ser 
mejores gobiernos y en lo ético, para ser mejores humanos, más sensibles. Las prioridades son ahora: adecuar 
al partido al tamaño actual de la militancia y de la acción gubernamental que se ejerce; preparar a los militantes 
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y vigilar el ingreso, para que no use al partido como una herramienta en su propio beneficio. Debe haber 
sensibilidad para saber lo que quiere la gente y actuar en consecuencia. (AI) 
 
PRI 
Vía telefónica. El Senador José Calzada señala que Oaxaca es un tema complicado que se dejó crecer, pues 
pasaron 160 días para tomar decisiones. Ayer se hizo en el Senado un llamado a las partes para que pongan 
su esfuerzo y regresen a Oaxaca a la gobernabilidad, incluido el llamado al gobernador Ulises Ruiz a que 
recapacite su posición, que no es una solución, como no lo es la entrada de la PFP, debe haber la aportación 
de todas las partes para dar cause a la solución. Han sufrido los niños, que no van a clase, el comercio ha sido 
muy afectado, ha habido muertes y se está contaminando a otras entidades, por lo que urge el regreso a la 
gobernabilidad. La APPO sólo pide la salida del gobernador y están en una posición muy intransigente y radical, 
pero cada quien, incluso ellos, deben poner de su parte. El Senado decidió que no se configuraba la 
desaparición de poderes, porque no se presentaban las condiciones jurídicas para ello, pero ayer se conminó al 
gobernador que analice la posibilidad de pedir licencia, para avanzar en la solución, no como una solución en 
sí. Las causas del problema no son de ahora, sino que vienen de muchos años y se basan en la pobreza y la 
marginación que hay en el Estado. Tampoco se puede permitir que se aproveche el problema de Oaxaca para 
contaminar otras entidades bajo el lema de la APPO. (AI) 
 
LEGISLATURA 
 
En la Comisión de Trabajo y Prevención Social, dirigida por el Diputado priísta Antonio Aguilar Landaverde, 
se trató la petición de jubilación de Armando Azuela Espinosa, quien fue Oficial Mayor  durante 1 año 8 
meses, debido a que este comprobó con papeles falsos los dos años que le faltaban por laborar.(EL) 
 
Son 201 mdp los que solicitó la legislatura a Gobierno del estado para ejercer en el 2007, es decir, una cantidad 
es superior al 13% respecto a lo ejercido en el 2006. El Presidente de la mesa directiva, José Luis Sainz 
Guerrero, dijo que será a mediados del mes de noviembre, cuando inicien formalmente las negociaciones con 
la Secretaría de finanzas. (AI) 
 
Los integrantes de la junta de concertación política entregará hoy a la Secretaría de Planeación y Finanzas, sin 
más consulta o análisis, el proyecto de presupuesto para el 2007, de acuerdo a lo que denunciaron los 
coordinadores parlamentarios de oposición. (AI) 
 
A finales del mes de Noviembre la Comisión de Educación Ciencia y Tecnología (de la Legislatura) se reunirá 
con la Secretaria de Educación Guadalupe Murguia, para afinar temas importantes con respecto a la 
Educación, como capacitaciones, y la población de estudiantes, esto con la finalidad de realizar mejoras en al 
Educación, señaló Oscar Arturo Cervantes, Presidente de dicha Comisión. (EL) 
 
Cabeza: Diputados de la LV Legislatura están consientes de que los ciudadanos consideran como malo el 
desempeño que realizan como Legisladores. (EL) 
 
Cabeza: Los queretanos tienen una mala imagen de los Diputados, pues aseguran que no trabajan para el 
pueblo. (EL) 
  

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Hoy se celebra el día Universal del ahorro. En Octubre de 1924 se reunió en Milán el Congreso Internacional de 
ahorro y se tocaron temas sobre la organización y Legislación de las casas de ahorro. (EL) 
 
Según información de la Asociación de los Bancos, en el 2005, el 70% de los mexicanos acostumbraban 
guardar sus ahorros en casa o en Organizaciones que en el pasado no estaban reguladas, como las Cajas de 
ahorro, Cooperativas que ya cuentan con mayor supervisión oficial aunque todavía incompletas. (EL) 
 
Las solicitudes de crédito se  incrementan en Diciembre en las instituciones que los otorgan casi sin ningún 
requisito y resuelven en 24, comentó Lizbeth Ugalde, Ejecutiva de crédito de Banco Azteca. (EL) 
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Entrevista: Mauricio Kury, Presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Querétaro, señala que la micro 
pequeña y mediana empresa en México y por ende en Querétaro, están en unos niveles de competitividad muy 
bajos con, acceso a recursos casi nulos, ya que el sector bancario solamente presta siempre y cuando se tenga 
con qué responder, ya que la cantidad de requisitos que los bancos piden es muy pesado para el pequeño 
comerciante. Desgraciadamente en México todavía no se le presta atención al proyecto, se le presta atención a 
la persona, y debe de ser al proyecto. Lo que mas tiene México son pequeños comercios y pequeñas 
Empresas, tiene que haber estímulos fiscales para los micro y pequeños comerciantes, no para traer 
inversiones muy grandes comerciales, ya que hay otras Empresas comerciales que también generan un 
impacto económico. En los últimos tres años se han logrado buenas cosas, al no permitir esas ferias 
golondrinas que lleguen a Querétaro en épocas importantes; se tiene que proteger al mercado local, no se 
puede tratar igual al contribuyente que al que sólo viene, se pone con sus puestos y se va, hay que ser recto 
para toda ocasión. La CANACO exige a los comercios, un ataque sin fronteras al clandestinaje y ver la forma de 
integrar a la formalidad a los informales, y el ataque a la piratería, algo que se está atacando constantemente. 
La cámara tiene algo muy importante, que se tiene Síndicos en diferentes dependencias de Gobierno, para que 
se tenga una alta calidad dentro de las Empresas, y se esta trabajando por el comercio y al trabajar por este se 
trabaja por Querétaro también. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
 
La UAQ ha desarrollado tecnología en el área de automatización, señaló Rodrigo Castañeda Miranda, 
Coordinador de la Maestría en Automatización y Control Automático de la Facultad de Ingeniería de la UAQ. La 
especialidad de Automatización en los invernaderos es una de las primeras en el País, aseguró. (EL) 
 
Cabeza: Se realiza el cuarto curso Internacional de manejo post-cosecha y proceso mínimo de hortalizas para 
cuidar la exportación, aseguró Edmundo Mercado Investigador de Postgrado de Química de la UAQ. (EL) 
 
Entrevista: Margarito Medina Noyola, Subcoordinador de Gestión Educativa de la USEBEQ, señala que lo 
primero sería contextualizar los resultados de la evaluación educativa de Enlace, que es uno de los grandes 
aciertos que ahora se tiene como impulso de una propuesta educativa de la Federación y que aquí en el Estado 
de Querétaro se ha tomado con mucha satisfacción porque les permite ir conociendo lo que está sucediendo en 
las escuelas, lo que está sucediendo en los grupos, lo que sucede en los alumnos. Una de las propuestas 
fundamentales que viene impulsando desde la gestión educativa es volver la vista a la escuelas, no como ente 
aislado, pero si como parte de un sistema educativo, pero reconocer sus grandes posibilidades de 
transformación del sistema educativo y de ahí partir sabiendo como estamos, en dónde estamos, escuela por 
escuela y alumno por alumno es decir que de cada uno de los alumnos sepamos cuáles son los niveles de 
aprendizaje y competencia, las habilidades que han logrado en su formación. Esto ya se tiene en Querétaro, es 
el gran reto y el gran compromiso que asumimos las autoridades, los Maestros y los Padres de Familia, porque 
ahora se tiene esta información muy precisa en dos asignaturas fundamentales que son Español y 
Matemáticas. Esta información se puede saber a través de la página de Internet, se pueden checar las 
evaluaciones de los alumnos y los Maestros; hay mil 600 escuelas dentro de esta página; esta evaluación no va 
dirigida a conocimientos exclusivamente, si no que va muy orientada a cuáles son las competencias y 
habilidades que los alumnos van adquiriendo. Los niveles de exigencia educativa son mucho mas intensos que 
años atrás. Se han venido haciendo grandes esfuerzos de manera muy sistemática, de manera muy organizada 
y con un rumbo claro, con un orientación de coactuar de manera muy significativa en los aprendizajes de los 
estudiantes en la educación. No se está en donde se quisiera estar, porque la calidad de la educación es un 
proceso y que día a día se tiene que exigir, mejorar las formas de organización en las escuelas, mejorar las 
prácticas pedagógicas en las aulas, mejorar los procesos administrativos y mejorar algo fundamental: la 
vinculación con los Padres de Familia, esa es una de las partes sobre las que se están trabajando de manera 
muy significativa para poder ir fortaleciendo la parte medular, que es el aprendizaje de los estudiantes. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cumplió ayer 46 años de ordenación sacerdotal el obispo de Querétaro, Mario de Gasperin. Lleva 17 años de 
estar al frente de la diócesis de Querétaro. (NT) 
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Sondeo realizado en el Centro Histórico de la Ciudad; varios ciudadanos se manifestaron en contra del pago de 
la tenencia vehicular por no ver resultados en el pago de dichos impuestos, la tenencia es cada año más 
impopular e injusta para los que cuentan con un vehiculo, declaran los ciudadanos de esta Ciudad. (EL)  
 
Cabeza: Puntualizó el Comandante del Heroico cuerpo de Bomberos de Querétaro, Carlos del Valle Rocha, 
que no se cuenta con un equipo de rescate en bordos y presas. (EL) 
 
Con un incremento del 8 al 12% en la recepción de artículos variables, el Nacional Monte de Piedad pretende 
superar los préstamos del año pasado. Entre los planes del Nacional Monte de Piedad, tiene contemplados 
para los próximos meses la expansión de más sucursales tanto en la Republica Mexicana como en la Ciudad 
de Querétaro, aseguró  Carlos Rivera Arriaga, Gerente de la sucursal 36 de Avenida Tecnológico. (EL) 
 
En la campaña Vive por los Niños de la Fundación Roberto Ruíz Obregón, se espera alcanzar 2 millones de 
pesos para ayudar a 6 casas de beneficencia que apoyaran a 400 niños, niñas y adolescentes que se 
encuentran en proceso de vulnerabilidad de sus derechos, con el apoyo de la Universidad Contemporánea. 
Esta campaña busca contribuir con la prevención de maltrato, mejorar el servicio de salud y atención al infante 
con problemas de discapacidad física y mental, esto lo señaló Nayeli Trujillo, Presidenta del Patronato de 
Todos Unidos por una Esperanza.(EL) 
 
Vistazo Ciudadano: Ubicados en Plaza del Parque, donde la ciudadanía esta contenta por los jardines que 
están a los alrededores, bien cuidados por el Municipio y es un atractivo más de  esta Ciudad.(EL) 
 
Continúa la búsqueda de Alfonso de la Parra y Andrés Delgado, los alpinistas perdidos en el Himalaya. Este 
domingo salió por primera vez el rescate alpino terrestre, donde van a peinar la zona en la que descendieron 
estos excursionistas, la búsqueda aérea ha terminado, señaló Eduardo de la Parra, líder de los discotequeros 
en Querétaro. (AI, NT) 
 
Don Leopoldo Espinosa Feregrino, director del servicio médico legal (forense), ha estado 24 años cerca de la 
muerte, pero reconoce que cada una es distinta, pues cada cadáver habla de cómo murió y cuanto sufrió. 
Recuerda entre los casos más impactantes, el caso de los hijos de la señora Mijangos, asesinados por ella y en 
general de todos los niños. (AI) 
 
Un radioescucha reclamó a Rafael Pinzón que en su ausencia (y a veces en su presencia) los noticiarios 
empiezan muy tarde o simplemente no se transmiten. (AI) 
 

MUNICIPIOS 
 
El Presidente Municipal de Querétaro Manuel González Valle, en conjunto con los titulares de la Secretaria de 
Obras Publicas y la Secretaria de Servicios Públicos Municipales, iniciaron el día de ayer con el arranque de 
obras en varios puntos del Municipio. (EL) 
 
El Alcalde Manuel González Valle puso ayer en marcha diversas obras que se incluyen dentro del programa de 
los 100 días, entre las que destacan la modernización de la avenida del parque, el Parque los Alfalfares y 
repavimentación en diversas avenidas. (AI) 
 
Se dio el banderazo de salida para comenzar el desarrollo del Parque los Alfalfares, ubicado en el norponiente 
de la entidad, por parte de Manuel Gonzáles Valle, Presidente Municipal de Querétaro. Señaló el edil 
Capitalino que con esta obra del parque los Alfalfares se pretende cubrir una de las propuestas de campaña: la 
creación de 100 mil metros cuadrados cada 100 días. (EL) 
 
110 despidos se han dado en el municipio de Querétaro en lo que va de la administración, anunció la propia 
Presidencia municipal. Se han gastado 13.2 mdp en liquidaciones. (AI) 
 
La estrategia de seguridad en el Estadio Corregidora no fue rebasada, pues se logró evitar problemas mayores, 
aseguró el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón. Señaló que se pedirá a la seguridad interna 
que se tomen medidas más estrictas. (AI) 
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No fueron capturados los responsables que causaron daños a inmuebles particulares por parte de la porra de 
San Luís, luego del pasado encuentro de fútbol entre los Gallos Blancos y el equipo de San Luís, expresó el 
Secretario de Gobierno Municipal, Jorge Luís Alarcón Never.(EL) 
 
Cabeza: Con motivo de las fiestas de todos los Santos, así como del Día de Muertos, se cuenta ya con el apoyo 
de Protección Civil, Cruz Roja además del apoyo de Sector Salud para el mantenimiento de las pipas al interior 
de los Panteones Municipales, detalló el Secretario de Servicios Públicos Municipales, Alejandro González 
Valle.(EL) 
 
De 10 a 15 mil habitantes se espera que acudan a los panteones del municipio de Corregidora, durante los días 
1 y 2 de noviembre. Habrá un operativo especial de 30 elementos para resguardar el orden. (AI) 
 
La regidora priísta en el municipio de El Marqués, María Araceli Rodríguez Martínez se vio involucrada en una 
riña en la comunidad de San Rafael, donde insultó a elementos de seguridad pública e impidió la detención de 
un integrante de la banda de los Tongoloches, denunció Arturo Reséndiz, director de seguridad pública y 
protección civil. (AI) 
 
El Presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira se redujo en 10% su salario y se hará lo 
mismo con los funcionarios de primer nivel. Señaló que esto responde a un programa de austeridad que 
permitirá destinar más recurso a obras y compra de camiones de basura. (AI) 
 
Se analiza en San Juan del Río la posibilidad de quitar los descuentos en el pago moroso del predial, anunció el 
tesorero Guillermo Sánchez. (AI) 
 
La Junta de agua potable y alcantarillado municipal de San Juan del Río, a través de su director Ángel Pérez 
Camas, confirmó que podrían incrementarse los costos del agua potable entre 4 y 5%, para tener niveles 
económico mejores y poder hacer más obras de infraestructura. (AI) 
 
La directora del DIF municipal en Tolimán, Guadalupe Patricia Martínez reconoció que ese municipio presenta 
una problemática social importante, basada en el alcoholismo y la violencia intrafamiliar, así como la falta de 
formación de valores, por lo que iniciarán una campaña para que se confizcan los derechos a no ser 
violentados. (AI) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Vía Telefónica, Sonia Serrano, señala que el ahorro para el retiro no funciona, eso no sirve, menos la pensión 
que ellos tienen del Seguro Social, si no se reclama ese dinero en 10 años ya no se lo dan y ese dinero se va al 
Seguro Social. Lo que dicen los abogados del Seguro Social es que ese dinero que no se reclama se va a otros 
pensionados, eso ni ellos se lo creen. Todo es una mentira, esto es para que los señores no sigan perdiendo su 
dinero, mal manejado por ellos, dinero de los trabajadores. Aquí cabe la frase de Nadie sabe para quien trabaja. 
El Seguro Social sirve como el papel higiénico, úselo y tírelo, ahora el servicio médico está de lo peor, porque 
se está mal atendiendo a las personas con diabetes. A ella le llegan las personas ya con problemas de 
insuficiencia renal porque los médicos del seguro social no tienen un poco de honestidad y honradez de tratar al 
paciente como debe de ser; a esto se le llama negligencia. Los Médicos trabajan con los pies. Que no se les 
olvide que los recursos que ellos manejan son del trabajador. (EL) 
 

LABORAL 
La Secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, María del Carmen 
Gómez, informó que en la tercera audiencia conciliatoria en el Tribunal de conciliación y arbitraje, no se llegó a 
ningún acuerdo, por lo que se presentará a la asamblea en pleno la decisión de ratificar o rectificar y en su caso 
reponer el proceso de elección. Las planillas disidentes pusieron como condición, que sea el comité de 
vigilancia el que tome el control del sindicato durante el proceso. (AI)  
 
Se realizó una comparecencia conciliatoria entre ambas partes en conflicto por la Presidencia del Sindicato de 
Trabajadores al servicio de los poderes del Estado, señaló Carmen Mancha Representante de las planillas 
discidentes. (EL) 
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